

**18 DÉCEMBRE - JOURNÉE INTERNATIONALE DES MIGRANT·E·S**

**LE RACISME D'ÉTAT  
OUVRE LA VOIE AU FASCISME :  
OÙ QUE L'ON SOIT NÉ·E, SOLIDARITÉ !**

De loi Darmanin en projet de loi Retailleau, les digues ont été franchies. Et c'est désormais le RN qui se met à faire la loi.

Nous appelons toutes celles et tous ceux qui sont effrayé·e·s par la montée du racisme et la perspective d'arrivée au pouvoir du RN à manifester ensemble autour de la journée internationale des migrant·e·s.

Nous sommes nombreux et nombreuses. Bien plus que les racistes et les fascistes. Ne soyons pas invisibles. Ensemble nous sommes forts et fortes. Face au racisme et aux inégalités, affirmons notre humanité. Montrons concrètement que le racisme tue, divise et détruit tandis que l'égalité et la solidarité sont désirables.

L'immigration n'est pas le problème. Faire croire cela c'est développer la violence et les inégalités. C'est désigner les migrant·e·s, les enfants de migrant·e·s, les personnes musulmanes ou assignées musulmanes comme « l'ennemi ». C'est faire progresser la déshumanisation de toute la société. C'est masquer les véritables causes, s'éloigner des solutions : la justice et l'égalité.

À Besançon, le Département du Doubs continue de mettre à la rue des enfants étrangers, les privant de la protection à laquelle ils et elles ont droit. Par ailleurs de nombreux adolescent·es étranger·e·s restent privé·e·s de scolarité et la pression sur le rectorat doit continuer. À Besançon les délais d'attente de la préfecture rendent la vie impossible aux personnes en attente d'un titre de séjour. La dématérialisation des demandes de titre de séjour devient un insoluble casse tête, aussi bien pour les étranger·e·s requérant·e·s que pour les associations qui les accompagnent : impossibilité de prise de rdv, demande de rdv inaccessibles ou refus de rdv...

**DU 14 AU 18 DÉCEMBRE, À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES MIGRANT·E·S,  
FAISONS MASSE, FAISONS CLASSE**

- **pour l'égalité des droits de toutes et tous et la régularisation des sans-papiers**
- **pour la fermeture des centres de rétention et la liberté de circulation**
- **pour le logement de toutes et tous les sans-abris, avec et sans papiers, l'application de la loi de réquisition et l'abrogation de la loi Kasbarian-Bergé**
- **pour l'accès de toutes et tous à la santé et à l'école**
- **pour l'abrogation de la loi Darmanin, de toutes les lois racistes, du pacte migratoire européen et du règlement Dublin**
- **pour la solidarité internationale avec tous les peuples en lutte pour la justice, la liberté, l'égalité et la fin du colonialisme de la Palestine au Sahel en passant par le Liban, de la Kanaky à la Martinique en passant par Mayotte**

**MANIFESTATION À BESANÇON SAMEDI 14.12 ESPLANADE des DROITS de l'HOMME 15H30**

**Signataires dans le Doubs :**

**CDDLE, CCFD-Terre solidaire Doubs, Cimade, LDH, LVN observer partager agir, Mouvement de la paix, MRAP, Peuples solidaires Doubs, Repair, SoIMIRé, Welcome-François-Serre,CFDT retraités Besançon, CGT Doubs, CGT multipro Retraités Doubs, FSU 25, Union Solidaires 25, Solidaires étudiants, AGC !, Ensemble Mage, Gauche écosocialiste, Génération S, NPA**